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“Amo l’atletica perché è poesia. Se la notte sogno, sogno di essere un maratoneta.”
Eugenio Montale
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CALCIO
S O R B O L O

Nello scontro in coppa con il Viadana, 
SorboloBiancazzurra è uscita sconfitta per alcune 
scelte arbitrali più che discutibili.  
Nella prima partita di campionato c’è stata una 
sconfitta con un avversario di alto livello e ben 
strutturata per puntare alla promozione in questa 
stagione, la Casalese.  

Un buon segnale si è avuto invece nella 
partita pareggiata per 0 a 0 a Marzolara in cui 
SorboloBiancazzurra ha dominato ed avuto alcune 
buone occasioni per poterla chiudere con una 
vittoria.  

L’inizio non è stato esaltante ma le prospettive 
di crescita con il lavoro dell’allenatore 
Bertoli sono positive.

 /SORBOLO BIANCAZZURRAAc Sorbolo Biancazzurra
E’ iniziata l’avventura per la stagione 2023/24



“L’uomo è interamente uomo soltanto quando gioca.”
Friederich Schiller

“C’è una sola cosa che porta sfortuna: essere in svantaggio a fine partita.”
Bill Russell
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“Non chiederti cosa i tuoi compagni di squadra possono fare per te.
Chiediti cosa tu puoi fare per i tuoi compagni di squadra.” Magic Johnson

“Non tutti i cavalli sono nati uguali.
Alcuni sono nati per vincere.” Mark Twain
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 /GINNASTICA SORBOLORipartenza alla grande 
per la Ginnastica Sorbolo

GINNASTICA
S O R B O L O

Un settembre ricco di successi per la Ginnastica 
Sorbolo che proprio in queste settimane sta af-
frontando gli impegni più importanti della stagio-
ne.

La società sorbolese, che già lo scorso anno si era 
espansa sul comune di Parma, si sposta e apre due 
nuove sedi, oltre alla storica di via Gruppini a Sor-
bolo. Queste due nuove palestre, situate una in 
Piazzale Volta e l’altra in Via Nicola De Giovanni, 8, 
saranno una grande valvola di sfogo per le già nume-
rose iscritte, ma soprattutto una grande vetrina per 
la comunità parmigiana che avrà così l’opportunità 
di provare tutti i corsi sia di ritmica che di teamgym 
offerti.

Le ginnaste agoniste della sezione Ritmica però, si 
sono già messe all’opera fin dai primissimi giorni di 
settembre partecipando alle prime manifestazioni, 
sia sul territorio che non.

Mentre infatti una delegazione era impegnata alla 

2^ edizione del Memorial Francesco Tontini, evento 
organizzato dalla società lucchese Albachiara, un’al-
tra era coinvolta domenica 10 settembre alla fiera di 
Mezzani, dove oltre ad esibirsi, le ginnaste, insieme 
alle insegnanti, hanno allestito un piccolo campo di 
allenamento dove tutti i bambini hanno potuto te-
stare con mano le attività.

Di grande spessore e motivo di grande orgoglio per 
la società è stata poi la partecipazione alla Verdi 
Street Parade, manifestazione organizzata da Ver-
di Off, Teatro Regio e Comune di Parma che segna 
l’apertura della stagione lirica; le ginnaste, ospitate 
calorosamente dall’associazione Gli Amici della Pi-
lotta, hanno avuto l’imperdibile occasione di esibirsi 
proprio davanti alla scalinata d’ingresso del Teatro, 
alternandosi in coreografie di gruppo ed individua-
li sulle note del famigerato compositore. Bellissima 
vetrina e bellissima opportunità per tutta la società.

La Ginnastica Sorbolo, sarà inoltre presente sabato 
30 settembre in occasione della presentazione delle 



“La giovinezza finisce quando il tuo calciatore preferito ha meno anni di te.”
David Trueba

5

società sportive durante la fiera di Sorbolo.

Grande ripartenza quindi per la società che in questi 
anni sta dimostrando grande crescita e fermento. 

Se qualcuno avesse voglia di scoprire il mondo della 
ginnastica può avere tutte le informazioni andan-
do sui profili social della società oppure scrivendo 
un Whatsapp al numero 351 9885594



“Non chiederti cosa i tuoi compagni di squadra possono fare per te.
Chiediti cosa tu puoi fare per i tuoi compagni di squadra.” Magic Johnson

“Non tutti i cavalli sono nati uguali.
Alcuni sono nati per vincere.” Mark Twain
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Mezzani Alla fiera del West musica, sfilate. 
runner, ginnastica, pesca e un nuovo film.

Più di 400 a cena lungo la strada di Mezzano 
Inferiore per «Mezzani alla fiera del West». 

Sabato mattina si è iniziato con il secondo memorial 
«Primo Vietta», la gara di pesca per bambini e ragazzi 
ai Laghi nel Paradiso, in collaborazione con la Nautica 
Mezzani.

Nel pomeriggio, sfilata di cowboy, «aperiwest» al 
bar Le Follie e la musica di di Marco Pipitone. Alla 
sera, cena country lungo le strade del paese con un 
menù da veri cowboy, grazie agli esercizi commerciali 
del territorio.

Poi il «Wild West Show», un divertente musical con 
farmers, cowboy, saloon, pistole e indiani, a cura 
della compagnia Bit di Torino. 

La domenica è iniziata con un tripudio di colori grazie 
alla «Mezzani Color Run» del circolo Arci «Capanna 
Verde», in collaborazione con «Crea giovani», 
mentre il pomeriggio è continuato con l’esibizione 
di ginnastica artistica della Ginnastica Sorbolo Asd.  
Poi balli country, la gara di toro meccanico, il comico 
Willer Collura. Spazio poi anche alla musica con 
l’esibizione della spaghetti western band «N’euro e 
i Montana». 

Infine lunedì 11 all’oratorio don Bernini la nuova 
produzione della Mezzani Film Production 
“Franciao”, una divertente e romantica storia tra le 
rive del Po, Viriat e Parigi!

   /MEZZANI IN FIERAMezzani alla Fiera del West
Più di 400 a cena lungo la strada di Mezzano Inferiore

TERRITORIO
M E Z Z A N I



“Nel canottaggio bisogna essere un po’ ballerine e un po’ boscaioli.”
Giampiero Galeazzi

“Se fossi invincibile mi sarei dedicato a qualche sport estremo.”
Tom Welling
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“Non chiederti cosa i tuoi compagni di squadra possono fare per te.
Chiediti cosa tu puoi fare per i tuoi compagni di squadra.” Magic Johnson
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“Sbagliare una schiacciata è un momento imbarazzante, ci si sente soli al mondo.
O almeno, così mi hanno detto…” Julius Erving
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 /SORBOLO BASKET SCHOOLTERZO MEMORIAL PIETRO MARELLA
SORBOLO
BASKET SCHOOL

Grande festa per il basket femminile catego-
ria under 17 domenica 24 settembre presso il 
centro sportivo di Sorbolo in occasione del
 “Terzo Memorial Pietro Marella” dove, nel 
triangolare, si sono affrontate le squadre di 
Mantova, la Spezia e Sorbolo.
 
Vincitrice della manifestazione la squadra del-
la Spezia, seconda quella di Mantova e terza 
quella di Sorbolo.
Al termine del triangolare il Coach di Sorbolo, 
Victor Cappucci, si dichiara soddisfatto” sono 
molto contento della prestazione delle ragaz-
ze, la crescita sia tecnica che atletica è eviden-
te. Abbiamo tenuto testa a due squadre forti 
sia fisicamente che a livello tecnico.”
 

Risultati:
 Sorbolo 50 –  60 La Spezia
 La Spezia 57 –  41 Mantova
 Sorbolo 44 –  67 Mantova

 
A fine manifestazione è stata premiata con 
una targa la famiglia Marella da sempre a fian-
co del Sorbolo Basket School società presedu-
ta dal presidente Antonello Cantoni.

Annunciata Marella, madrina della manifesta-
zione, ha premiato tutte le  ragazze delle squa-
dre con coppe e medaglie in ricordo del suo 
papà.

Una bella festa di sport e amicizia!



“Se non credi in te stesso, nessuno lo farà per te.”
Kobe Bryant

“Quando perdi e sei sicuro di averci messo il cuore, hai già vinto… lo dice uno a cui 
perdere non piace affatto.” Kobe Bryant

9

SORBOLO
BASKET SCHOOL



“Sono il più grande. Non solo li metto K.O, ma scelgo anche il round.”
Muhammad Ali
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“Non è vero che non mi piace vincere: mi piacevincere rispettando le regole.” 
Zdenek Zeman
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RUGBY
C O L O R N O

 /RUGBY COLORNOospite al salone del camper di Parma:

I Bufali Rossi quest’anno saranno protagonisti di un 
Torneo Nazionale di Rugby Integrato denominato 
“All Stars”. Troverete tutte le info riguardo partite e 
allenamenti sul sito di Sostegno Ovale Onlus. 

Lo scorso 12 settembre il Rugby Colorno ha avuto l’occasione di 

raccontarsi al Salone del Camper di Parma, all’interno dell’even-

to “Mete in Camper”. Nello spazio dedicato presso il Padiglione 

2 dell’enorme area espositiva da 100.000 mq, sono intervenuti 

Renzo Mantovani, portavoce dei mitici Bufali Rossi, squadra di 

rugby integrato colornese, e la loro allenatrice Alice Merusi, ac-

compagnati dai giocatori dell’HBS Colorno Maxime Mbanda e 

Oliviero “Olly” Fabiani. Il tavolo ha dato vita a un interessante e 

divertente talk show durato un’ora, dove sono state raccontare 

storie di sportivi incentrate sul valore dell’inclusione, oltre alle 

note iniziative relative alla Onlus Sostegno Ovale, affiliata al Ru-

gby Colorno. “Ho avuto la fortuna di allenarmi e giocare con i Bufali 

svariate volte - ha dichiarato il testimonial di Sostegno Ovale Ma-

xime Mbanda - E sono felice di essere qui a raccontare non solo la 

mia esperienza con questi ragazzi, ma anche tutte le iniziative sociali 

che Sostegno Ovale e il Rugby Colorno portano avanti con passione 

a sostegno della community e del territorio. Faccio parte di un club 

che non si occupa solo di sport, ma fa molto altro fuori dal campo, 

questo lo reputo sicuramente un valore aggiunto”. 



“One man practicing sportsmanship is far better than a hundred teaching it.”
Knute Rockne

“Sports do not build character. They reveal it.”
Heywood Broun

“
C

h
i d

ic
e

 c
h

e
 è

 im
p

o
s

s
ib

il
e

 n
o

n
 d

o
vr

e
b

b
e

 d
is

tu
rb

a
re

 c
h

i c
e

 l
a

 s
ta

 f
a

c
e

n
d

o
.”

Ne
ls

on
 M

an
de

la

11



“Non chiederti cosa i tuoi compagni di squadra possono fare per te.
Chiediti cosa tu puoi fare per i tuoi compagni di squadra.” Magic Johnson

“Non tutti i cavalli sono nati uguali.
Alcuni sono nati per vincere.” Mark Twain
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ATTUALITÀ
S O R B O L O

Questo mese di settembre ci ha regalato un pro-
lungamento dell’ estate e noi ne abbiamo appro-
fittato...Il nostro racconto comincia con la festa a 
Bannone di Traversetolo di sabato 2. Abbiamo orga-
nizzato un moto incontro pomeridiano che ha visto 
la partecipazione di alcune moto, poi abbiamo fatto 
un bel giro fino a Castelnuovo ne’ Monti con sosta 
per una foto ricordo. Al rientro, sotto sera, abbiamo 
partecipato alla festa con cena all’aperto sotto le 
stelle e musica dal vivo fino a notte.

Il giorno dopo abbiamo partecipato al “Sic day 23” che 
è, per chi non lo sapesse,  una giornata di festa in ri-
cordo di Marco Simoncelli, pilota di moto GP morto in 
gara nel 2011, che si svolge al passo Cisa tutti gli anni 
con appassionati e curiosi che vengono da tutto il nord 
italia. Questa volta ci siamo uniti al corteo organizza-
to dal concessionario Yamaha di Parma, partenza alle 
9,30, sosta al bar di Casola e poi ripartenza per il passo 
dove era già presente tantissima gente. Sotto alla stele 
ricordo del Sic c’erano come sempre un paio delle sue 
moto da gara. Un fiume di gente ma un’unica passione! 
Come chiusura dell’evento uno spettacolare burn-out in 
mezzo alla strada, sempre con una delle sue moto. Una 
bella manifestazione e ormai una tradizione a cui conti-
nueremo a partecipare.

Chiudiamo parlando dell’evento più importante per il 
motoclub ovvero il weekend a Cortina d’Ampezzo! Par-
tenza sabato 9 alle 7,30, come sempre, dal bar Pippo 
verso le dolomiti. La giornata si prospettava già da subi-
to molto buona, calda e soleggiata e c’era molto entusia-
smo fra i partecipanti. Imboccata l’autostrada e usciti ad 
Affi abbiamo costeggiato, fra frutteti e vigneti, il fiume 
Adige fino a Rovereto dove siamo saliti a Folgaria e poi a 
Lavarone. Fermata per foto ricordo con sfondo i laghi di 
Caldonazzo e Levico e ripartenza. Da qui siamo scesi in 
Val Sugana e risaliti sull’altopiano di Pinè dove abbiamo 
pranzato a bordo lago. Un po’ di relax e tante risate ma 
ormai era ora di ripartire. Al pomeriggio siamo passa-
ti dalla Val di Fiemme per arrivare così al Passo Rolle, 
dove un clima stupendo faceva da cornice alle pale di 
San Martino. Passando dal Passo Valles siamo arrivati 
in Cadore per salire al passo Giau, una delle strade più 
amate dai motociclisti. Mancando ormai poco a Cortina 
anche qui abbiamo fatto una sosta per una bellissima 
foto ricordo. Cielo terso e colori vividi ci hanno accom-
pagnato per tutto il giorno. Arrivati a Cortina abbiamo 
fatto un giro per il centro con aperitivo poi rientro in 
albergo per la cena. La domenica mattina sveglia pre-
sto, colazione e subito partenza per altri bellissimi pas-
si. Passo Falzarego poi Campolongo, Gardena e Sella. 
Strade bellissime con paesaggi da togliere il fiato...una 
mattinata di curve e strade a cui ripensare questo inver-

 /ATTUALITÀ SORBOLOMoto Club Paso
Un grande settembre!!.
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“Ogni giorno cerco di spingermi oltre i limiti, e questo ha dato i suoi frutti.”
Adam Peaty

“Vola come una farfalla, pungi come un’ape.”
Muhammad Ali
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no quando le moto saranno in garage...l’ora di pranzo 
si avvicinava quindi siamo scesi in Val di Fassa e risaliti 
verso il lago di Carezza dove abbiamo mangiato ottima-
mente in una baita-hotel. Al pomeriggio siamo ripartiti 
in direzione Sorbolo passando dal passo Lavazè dove 
abbiamo fatto l’ultimo pieno di aria buona! Abbiamo 
percorso la Val di Cembra e poi la Val d’Adige fino ad 
Affi dove poi abbiamo preso l’autostrada fino a casa. 

All’arrivo eravamo tutti un po’ stanchi ma molto feli-
ci!! Un fine settimana da incorniciare. 

800 Km di strada, di divertimento e di amicizia.

 

I prossimi appuntamenti:

- fiera di Sorbolo 29/09 – 01/10 dove saremo presenti 
con uno stand vicino alla piazza e dove ci occupere-
mo di ristorazione

- giro di chiusura stagione motociclistica 2023 con 
pranzo al mare a base di pesce

Come sempre siete invitati a seguirci sui social e sul 
sito www.motoclub-paso.it

Motoclub Paso...il bello delle due ruote!!
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“Abbiamo quaranta milioni di ragioni per fallire, ma non una sola scusa.”
Rudyard Kipling
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“Io sono nata competitiva. Non è che io voglia proprio vincere, è che non voglio 
perdere, perché non mi piace per niente.” Federica Pellegrini
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 /SPECIALE KM0Flessibilità a Prezzi Speciali:
scopri le Offerte sui Km0!

GRUPPO
Z A T T I

L’acquisto di un’auto è spesso una decisione 
importante e non si tratta solamente di tenere 
a mente i propri gusti. Un investimento che 
può impegnare per diversi anni, deve essere 
opportunamente ponderato: bisogna effettuare 
un’adeguata analisi costi-benefici, tenendo in 
considerazione numerosi fattori come il budget, le 
esigenze personali e le tendenze di mercato.  

Venendo al dunque, quando ci si affaccia sul mondo 
delle auto, ci si trova innanzi al grande quesito: nuovo o 
usato? In realtà esiste una terza, e non meno importante, 
categoria: le auto a Km0. 

Auto km0: cosa sono?
Le auto km0 sono vetture già immatricolate, con 
chilometraggio vicinissimo allo 0 e che possiedono già 
un proprietario, cioè la concessionaria. Consentono di 
risparmiare sul prezzo di listino rispetto all’acquisto 
dello stesso modello nuovo a parità di condizioni, si 
tratta infatti solitamente di veicoli dimostrativi, utilizzati 
solo per brevissimi spostamenti. 
Un altro grande vantaggio di queste auto sta nel fatto 
che si tratti di prodotti già disponibili e ispezionabili dai 
possibili acquirenti. Recandosi in concessionaria, infatti, 
ci si può così confrontare direttamente con un venditore 
specializzato, per discutere e trattare le specifiche del 
modello, in relazione al prezzo indicato. 

La nostra offerta sui km0 
La nostra offerta sulle vetture Km0 ti consente di 
guidare la tua nuova auto km0 per 48 mesi, ossia 4 anni, 
ad un prezzo super vantaggioso, prima di prendere una 
decisione definitiva. A fine periodo infatti puoi godere 
della flessibilità di decidere liberamente cosa fare. 

1. Puoi tenere l’auto se ritieni che continui a 
soddisfare le tue esigenze in modo ottimale. 

2. Cambiarla con un’altra auto nuova, usata 
o km0, per esempio in caso avessi bisogno di 
più spazio o di una motorizzazione differente.

3. Restituire l’auto, consentendoti di valutare 
altre opzioni senza lo stress di dover vendere 
l’auto in autonomia.

In sintesi, le auto km0 rappresentano un’opportunità 
eccezionale per coloro che cercano un veicolo di alta 
qualità a un prezzo più accessibile. La possibilità di 
guidare per 48 mesi prima di decidere se tenerla, 
cambiarla o restituirla offre una flessibilità senza pari 
nel mondo dell’acquisto automobilistico. Quindi, se 
desideri un’esperienza di guida senza stress con la 
libertà di scelta, le nostre auto km0 potrebbero essere 
la soluzione ideale per te.

Scopri il nostro stock su www.gruppozatti.com 
oppure contattaci allo 0522680527 per fissare un 
appuntamento in uno dei nostri showroom.



“Lo sport è una grande palestra di valori. Chi non lo pensa non è un vero atleta.”
Alessandro Del Piero

“Sii sempre come il mare che infrangendosi contro gli scogli, 
trova sempre la forza di riprovarci.” Jim Morrison

15



“Abbiamo quaranta milioni di ragioni per fallire, ma non una sola scusa.”
Rudyard Kipling
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“Io sono nata competitiva. Non è che io voglia proprio vincere, è che non voglio 
perdere, perché non mi piace per niente.” Federica Pellegrini
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 /A SORBOLO DAL 2019Il mondo dei Dj
IMPARARE LO SCRATCH

Nel contesto dei DJ e della musica, lo “scratch” è 
una tecnica in cui il DJ manipola un vinile su un 
giradischi per produrre suoni ritmici e percussivi. 

Questa tecnica implica il movimento della testina 
(l’ago) sulla superficie del vinile avanti e indietro 
in modo rapido e preciso, creando suoni unici e 
distintivi noti come “scratch”.

Mentre la puntina emette suoni sul vinile, grazie 
al movimento del cursore (volume) del mixer, il 
DJ riproduce suoni di fantasia a ritmo di un altro 
pezzo eseguito su un altro piatto.

Oggi si può eseguire anche con piatti digitali, non 
necessariamente vinili.

Ecco alcune caratteristiche chiave del concetto di 
scratch dei DJ:
Manipolazione del vinile o del piatto digitale:  
Il DJ utilizza le mani per far girare il vinile in entrambe 
le direzioni, producendo suoni che possono includere 
rumori di strofinamento, fruscii, colpi e altri effetti 
sonori. Il movimento ritmico e veloce del volume del 
mixer fanno il resto.

Ritmo e timing: Lo scratch è una tecnica ritmica e 
richiede una grande padronanza del timing e del 
ritmo. I DJ usano lo scratch per aggiungere elementi 
ritmici o effetti sonori alle loro performance.

Sintesi sonora: Attraverso lo scratch, è possibile 

sintetizzare suoni nuovi e creativi. I DJ possono 
campionare parti di una canzone, manipolarle e 
riprodurle in modo unico, creando così sonorità 
personalizzate.

Espressione artistica: Lo scratch è un’arte in sé e offre 
ai DJ l’opportunità di esprimere la propria creatività e 
stile personale. Ogni DJ può sviluppare un approccio 
unico allo scratch.
Lo scratch non è per tutti ma per alcuni è un 
segno distintivo 
scratch è una parte fondamentale della cultura DJ 
e dell’hip-hop. È spesso utilizzato per introdurre 
canzoni, creare transizioni fluide tra tracce e 
aggiungere elementi dinamici alle performance 
DJ. Tuttavia non a tutti piace farlo o risulta facile 
impararlo, ma chi lo impara fa la differenza verso i 
colleghi.

Tecniche avanzate: Oltre alle tecniche di base come 
il “baby scratch” (movimento avanti e indietro del 
vinile) e il “forward scratch” (spostamento del vinile in 
avanti), ci sono molte tecniche avanzate di scratch che 
richiedono una grande abilità e pratica.
Lo scratch è una pratica che va allenata tutti i giorni, va 
sperimentata e per essere efficace va collaudata, non 
ci si improvvisa, in quanto si rischia di fare solo rumori 
inutilmente.

Competizioni di scratch: Esistono competizioni di 
scratch in cui i DJ si sfidano per dimostrare le loro 



“Lo sport è una grande palestra di valori. Chi non lo pensa non è un vero atleta.”
Alessandro Del Piero

“Sii sempre come il mare che infrangendosi contro gli scogli, 
trova sempre la forza di riprovarci.” Jim Morrison
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abilità nel manipolare i vinili e creare performance 
impressionanti. Queste competizioni sono molto 
rispettate nella comunità DJ. Un campione di scratch 
è sicuramente un perfomer che non ha l’obbligo 
accontentare la platea con pezzi richiesti (esempio 
come i Dj delle piazze), ma bensì propone il proprio 
stile e la propria musica. 
Lo scratch è da sempre un elemento iconico della 
cultura hip-hop e della musica elettronica, e ha 
contribuito a definire il suono e lo stile di molti DJ 
di talento, che sono diventati icone grazie a questa 
tecnica.
Si può fare scratch con il vinile e con il piatto digitale.
La differenza sta nel fatto che mentre nel piatto digitale 
i suoni sono precisi e bisogna solamente imparare a 
muovere le mani a ritmo combinato, imparare a fare 
scratch con un vinile richiede molta pratica, pazienza 
e una buona conoscenza di alcune tecniche di base, 
in quanto col movimento della mano si rischia di far 
saltare la puntina, perdendo quindi anche il pezzo su 
cui si esegue lo scratch.:

Come fare scratch
Attrezzatura necessaria: Un giradischi o un piatto 
digitale: Il giradischi deve essere, di buona qualità con 
un braccio regolabile (peso e puntina) mentre il piatto 
digitale può essere di qualsiasi marca e modello.
Testine e vinili: è necessario avere una testina di 
qualità e una collezione di vinili, preferibilmente con 
tracce strumentali o campionamenti appropriati per 
lo scratch, o comunque bisogna scegliere parti idonee 
(dal drum a voci o a urli, a rumori)

Mixer DJ: Un mixer con crossfader è essenziale per 
mescolare e tagliare le tracce.

Conoscenza dei dischi: E’ obbligatorio imparare a 
conoscere i dischi. In ambito vinile è anche necessario 
scrutare i solchi e identificare le parti delle canzoni che 
si intende “graffiare”. Sempre in ambito vinile, è utile 
segnare i punti di inizio e fine delle sezioni interessanti 
con adesivi o segnalibri, mentre in ambito digitale si fa 
molto più semplicemente con i cue point.

Posizione delle mani: E’ necessario esercitarsi a 
posizionare le mani correttamente sulla testina e 

sul vinile o sul piatto digitale. La mano che muove il 
vinile deve essere molto leggera e traslare in modo 
orizzontale, stando attenti a non farle fare movimenti 
verticali, mentre la mano che muove il cursore del 
mixer deve essere molto veloce, in quanto ogni singolo 
movimento del vinile deve avere un istante di volume 
per creare l’effetto scratch.

Techniche di base:
Baby Scratch: movimenti avanti e indietro del disco 
mentre il suono viene riprodotto. Pratica per ottenere 
un controllo preciso.
Forward Scratch e Reverse Scratch: movimenti più 
lunghi e precisi in avanti e indietro.
Stab Scratch: Il “stab” coinvolge il fermare il vinile con 
le dita e riprodurre un suono specifico. Questa tecnica 
può aggiungere varietà allo scratch.
Crossfader: Il crossfader consente di passare da una 
traccia all’altra e di tagliare tra le tracce in modo fluido.
Pratica costante: Lo scratch è una disciplina che 
richiede molta pratica. E’ consigliabile registrare le 
sessioni e ascoltarle in seguito per valutare il progresso 
o inventare suoni diversi.
Stile personale: Ogni DJ sviluppa uno stile personale. 
Lo stile dipende dalla scelta delle parti da graffiare, che 
possono essere rumori lunghi oppure battiti di cassa, 
voci etc che combinati con il crossfader generano 
suoni completamente diversi ed accattivanti
Consiglio: Ascoltare e imparrare da DJ esperti: Studiare 
i lavori di DJ leggendari e prendere ispirazione dalle 
loro performance.
Il processo di apprendimento dello scratch può essere 
frustrante all’inizio, ma con costanza e determinazione 
si migliora e si diventa credibili e piacevoli.

Lo scratch è una forma d’arte e richiede tempo per 
diventare bravi. 

DJ SET E ANIMAZIONI DEI THELOSERZ
Nuove date ancora da fissare per il mese di Ottobre 

• Sorbolo festa Halloween Casa Grisenti

• Festa dei commercialisti di Parma

• Festa chiusura Circolo Amicizia

Chiamaci per la tua festa personale con i TheLoserZ 

Moog 

www.theloserz.com



“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos

“Per essere il numero uno, devi allenarti come se tu fossi il numero due.”
Maurice Greene
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“Il modo migliore per imparare uno sport è di guardare e imitare un campione.”
Jean-Claude Killy

“Nel mondo dei tuffi si dice: migliore il tuffatore, più instabile la personalità.”
Elmore Leonard

“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos
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PET STORE CONAD 
Largo Alberazza, 10/A,  

43058 Sorbolo Mezzani PR

Aperto tutti i giorni 
dalle 08.00 alle 20.00 

domenica dalle 09.00 alle 13.00



“I cavalli vincenti si vedono alla fine.”
Sinisa Mihailovic

“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos
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IMPRESE APERTE è una serie di eventi organizzati e 
promossi da Parma io ci sto! e l’Unione Parmense 
degli Industriali. 

Il progetto nasce in occasione di Parma Capitale 
della Cultura 2020/2021. La finalità del progetto 
è quella di creare una rete di imprese che insieme 
promuovano il cambiamento del nostro territorio 
a favore del suo maggior sviluppo economico, 
ecologico e culturale. Le imprese aderenti 
rappresentano i settori portanti di Parma e 
Provincia: agroalimentare, meccanica, packaging, 
automotive e logistica.

Ogni anno, dal 2020 le aziende aprono le porte 

AZIENDE
S O R B O L O

 /IMPRESE APERTE LA VERDI SPIP PARADE
OPEM ha aperto le porte ai cittadini

delle loro sedi permettendo ai cittadini, lavoratori e 
studenti di visitare i siti produttivi. In questo modo è 
possibile creare la cultura del lavoro e fare in modo 
che ci sia maggiore coinvolgimento sullo sviluppo 
economico della città, a favore di tutti.

MA COME FUNZIONA IMPRESE APERTE?

È facilissimo, le aziende aderenti comunicano le date 
di apertura dei loro stabilimenti alla

cittadinanza fissando un limite massimo di presenze 
per ogni data. Per poter partecipare agli eventi 
è sufficiente andare sul sito internet di IMPRESE 
APERTE e prenotarsi. Gli eventi sono tutti gratuiti. 
OPEM, come ente promotore,  ha sempre aderito 
e lo ha fatto anche quest’anno con il doppio scopo 
di accrescere la cultura del nostro territorio e di 
fare conoscere l’Area Industriale SPIP attraverso 
il progetto del comitato ECO DISTRICT, il Comitato 
per la rigenerazione dell’Area produttiva Nord della 
Città di Parma, la cui mission è quella di promuovere 
iniziative volte a trasformare l’area industriale dello 
Spip in una zona vivibile e in cui la presenza delle 
imprese insediate si coniughi con la qualità dei luoghi 
e della vita delle tante persone che ogni giorno vi si 
recano per lavorare.



“Il modo migliore per imparare uno sport è di guardare e imitare un campione.”
Jean-Claude Killy

“Nel mondo dei tuffi si dice: migliore il tuffatore, più instabile la personalità.”
Elmore Leonard

“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos
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COSA HA FATTO OPEM?

Quest’anno OPEM ha aperto la sua sede in due date: 
Il 23 e il 25 settembre, in concomitanza del

Festival Verdi OFF, celebrativo del maestro Giuseppe 
Verdi, che vede coinvolta tutta la città con eventi e 
spettacoli a tema verdiano, in tale occasione l’area 
industriale ha organizzato una vera e propria parata: 
LA VERDI SPIP PARADE e la nostra azienda ha aperto 
le porte ai cittadini tutto il pomeriggio. La parata si 
è chiusa con un bellissimo concerto dell’Orchestra 
Toscanini NEXT.

In entrambe le date i gruppi di visitatori hanno 
potuto vedere i luoghi di lavoro, l’area produttiva e 
alcuni impianti di confezionamento già funzionanti a 
scopo dimostrativo. Il tutto è stato possibile grazie 
alla partecipazione diretta dei nostri dipendenti che 
si sono prestati a spiegare i processi di ogni attività.

Le adesioni crescono ogni anno di più, questo fa 
pensare che il progetto funziona e che l’interesse 
per il tessuto economico della città è davvero alto e 
partecipato.



“È difficile battere una persona che non si arrende mai.”
Babe Ruth
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“Chi vince festeggia, chi perde spiega.”
Julio Velasco

Professionalità, simpatia, un calendario di impegni 
da fare invidia ad artisti di fama mondiale, ma 
anche immagini di rara bellezza per non dire da 
mozzafiato. Queste sono le Alter Echo, un quartetto 
composto da primo e secondo violino, da viola e 
violoncello. Nato nel 2011e subito apprezzato da 
colleghi, pubblico e critica, il gruppo ha collaborato 
e ancora collabora  con artisti come Andrea Bocelli, 
i Pooh, il Volo, Mario Biondi, Roby Facchinetti, 
Francesco De Gregori, Massimo Ranieri, Gigi 
Proietti, Francesco Baccini,  Jerry Calà, Raphael 
Gualazzi, Baustelle, PFM, Gianni Ciardo, Andrea 
Griminelli; sono state dirette da Ennio Morricone 
ed ospiti d’onore per eventi Gucci Italia, Dolce & 
Gabbana, Bulgari, Porsche, Mercedes, e spot della 
Tim.

Nel 2019 sono state ospiti del grandissimo Evento 
Google Camp, esibendosi per divi di Hollywood, per la 
famiglia reale e per i più grandi azionisti del mondo, 
aprendo la serata prima del concerto dei Cold Play.  
Sempre nel 2019 hanno inaugurato la Nave “Grandiosa” 

della MSC Crociere, mentre l’anno successivo sono 
state ospiti del celebre programma televisivo “Bake Of 
Italia” su Real Time, e nel 2022 hanno compiuto una 
tourneé in Arabia Saudita come spalla dell’ Orchestra 
Sinfonica di Asti per il concerto di Andrea Bocelli nel 
fantastico teatro nel deserto, il “Maraya Concert Hall” 
di Al Ula.

Reduci da un grande Evento Netflix a Milano dove si 
sono esibite accompagnando la cantante Elodie e da 
un meraviglioso concerto sul prestigioso palco del 
“Blue Note”, sempre nel capoluogo lombardo con 
Francesco Baccini, attualmente sono in giro per calcare 
i più importanti palcoscenici italiani con la reunion 
dei Pooh, come lo stadio di San Siro, l’Olipico, l’Arena 
di Verona, ma anche a Montecarlo nel Principato di 
Monaco.

Successo e favorevoli consensi in ogni occasione grazie 
al fatto che le musiciste hanno deciso di proporsi 
in formazione classica da camera per eccellenza al 
servizio della musica pop, diventando un punto di 

 /ATTUALITÀAlter echo
Musica all’insegna della raffinatezza e del buon gusto

ATTUALITÀ
P A R M A
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“Più difficile è la vittoria, più grande è la felicità nel vincere.”
Pelè

“Se hai paura di fallire, allora probabilmente fallirai.”
Kobe Bryant

riferimento crossover nel panorama italiano, da qui 
il nome “Alter Echo”, non casuale ma sta a designare 
di fatto una concezione musicale molto vasta e che 
si nutre di opposti – ad esempio il barocco ed il rock 
– e che abbraccia stili ed epoche a trecentosessanta 
gradi. Dal celebre Canone di Pachelbel alle armonie di 
Johann Sebastian Bach, dalla musica di Antonio Vivaldi 
passando per il Settecento di Wolfgang Amadeus 
Mozart e l’Ottocento di Johannes Brahms, allargando 
gli orizzonti fino a toccare il pop dei Beatles, il jazz 
di Dave Brubeck, le musiche da film di Morricone, la 
musica d’autore italiana per approdare al rock dei Led 
Zeppelin, dei Metallica, dei Muse, accompagnandoci in 
un viaggio musicale senza tempo e senza spazio.

Ma chi sono queste meravigliose professioniste 
in grado di entusiasmare l’uditorio più vario ed 
esigente, per questo molto richieste da ogni tipo di 
organizzazione di spettacoli musicali?

Roberta Ardito (violino) diplomata presso il 
Conservatorio Niccolò Piccinni di Bari, grazie ad 
una personalità musicale eclettica che le permette 
di dedicarsi a diverse forme e generi musicali, può 
interpretare musica classica cameristica, e passare con 
straordinaria facilita dal jazz, al pop al country. Dopo 
essersi esibita con orchestre di fama internazionale 
e partecipato ai tour di artisti pop/rock su palchi 

prestigiosi, ha fondato l’Alter Echo String Quartet.

Marta Taddei (I violino) violinista turnista ha conseguito 
il Diploma Accademico di II livello ad indirizzo solistico/
cameristico con il massimo dei voti al Conservatorio 
Niccolò Paganini di Genova. Pure lei ha suonato con 
le più importanti Orchestre italiane da camera e 
sinfoniche, e ha collaborato con artisti pop/rock di 
fama internazionale.

Noemi Kamaras (II violino) dopo aver frequentato il 
Conservatorio Béla Bartòk di Budapest, ha ottenuto 
il diploma di Laurea dello strumento con il massimo 
dei voti presso l’Accademia di Musica Ferenc Liszt. Ha 
suonato in molti Paesi europei con le più prestigiose 
Orchestre ungheresi e italiane, oltre ad essersi esibita 
con formazioni classiche e aver partecipato ai tour di 
artisti pop/rock di livello internazionale.

Rachele Rebaudengo (violoncello) diplomata presso il 
Conservatorio Niccolò Paganini di Genova, si è esibita 
in qualità di solista presso il locale auditorium Carlo 
Felice, ha collaborato con l’Orchestra Verdi, l’Orchestra 
Toscanini, la Camerata Fiorentina, il Regio di Torino, 
anche in qualità di primo violoncello.

Roberto Ghirardi
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Farmacia dei Santi di Sorbolo

Via Gramsci, 58, 43058 Sorbolo (Parma)
Tel 0521 690734
E-mail farmaciadeisanti@gmail.com
FB facebook.com/farmaciadeisantisorbolo

«Sono il Dott. Cordani Cristiano e con il mio team, prestiamo particolare attenzione al rapporto umano, con lʼobiettivo di fornirti sempre prodotti
e servizi di elevata qualità. Oltre a me in farmacia trovi la Dott.ssa Michela e Tatiana, personale qualificato pronto ad accoglierti

con cortesia e professionalità, rispondendo a tutti i tuoi dubbi e domande».



“I cavalli vincenti si vedono alla fine.”
Sinisa Mihailovic

“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos
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Noi crediamo fermamente che le aziende abbiano bisogno di poter avere un unico interlocutore per 
tutte le esigenze legate al proprio sistema informativo, per questo nel tempo abbiamo sviluppato 
tutta una serie di servizi integrati 
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Formazione e Cultura 
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LE   
TUE   

IDEE   

CREANO   

SOLUZIONI   

P.zza F. Simonis, 5 - 43126 Parma – Tel. +39 0521 987660 - www.obiettivoinformatica.com - mail@obiettivoinformatica.com - P.Iva: 01969810348 
 

Tel 347 075 9200

Mail jody.lovato@gmail.com

Scarlino Massimo
Agente di commercio bulloneria e utensileria 

 
Via XXV Aprile, 6 43018 Trecasali Parma

Tel 366 4132876  .  Email scarlino.massimo@commercialdado.it
P.I. 02495300341



“I record sono come le bolle. Scompaiono velocemente.”
Ethelda Bleibtrey

“Nel calcio, attaccare è il miglior modo per difendere la propria porta.”
Roberto Carlos

25

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
Noi crediamo fermamente che le aziende abbiano bisogno di poter avere un unico interlocutore per 
tutte le esigenze legate al proprio sistema informativo, per questo nel tempo abbiamo sviluppato 
tutta una serie di servizi integrati 
 

 
Analisi e Sviluppo 

Software 
 

Comunicazione  
Grafica e Web 

 
Vendita Hardware 

 e Software 
 

 
Manutenzione e  
Riparazione PC 

 
 

 
Progettazione e  

Realizzazione Reti 
 
 

 
Formazione e Cultura 

Informatica 
 
 

 

LE   
TUE   

IDEE   

CREANO   

SOLUZIONI   

P.zza F. Simonis, 5 - 43126 Parma – Tel. +39 0521 987660 - www.obiettivoinformatica.com - mail@obiettivoinformatica.com - P.Iva: 01969810348 
 



“Nello sport non potrà mai esistere un momento uguale ad un altro.”
Michael Schumacher
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“Il pallone è per tutti. Il calcio è per pochi.”
Claudio Lotito
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SCUOLA
S O R B O L O

 /L’ACCHIAPPASOGNIUn anno...
ricco di esperienze e divertimento

Sebbene le temperature siano ancora alte e 
questa estate sembra non finire mai, settembre 
è già alle porte così come tutti i nostri progetti 
invernali che quest’anno prevedono delle grandi 
novità: prende vita, infatti, il nuovo servizio di 
doposcuola che L’Acchiappasogni ha il piacere di 
inaugurare il 18 settembre e che sarà attivo per 
tutto l’anno scolastico.

Il servizio di doposcuola e aiuto compiti nasce con 
lo scopo di aiutare i genitori impegnati al lavoro 
e rendere ai bambini il gioco pomeridiano più 
gradevole e rassicurante.

Questi ultimi avranno a disposizione uno spazio di 
socializzazione ed aggregazione che, attraverso 

attività ludico-didattiche, solleciterà la loro creatività 
e curiosità.

Tutti i giorni, dal lunedì al venerdì, a partire dalle ore 
16.30 e fino alle ore 18.30 i bambini che ne faranno 
richiesta saranno accolti presso gli spazi interni 
della struttura dagli educatori e potranno studiare 
e svolgere i compiti assegnati a scuola con l’aiuto di 
personale qualificato.

Ci sarà la possibilità di partecipare ad un regolare 
corso di teatro e di frequentare i corsi di nuoto 
proposti dalla struttura. Non mancheranno 
momenti dedicati allo sport, all’arte e alla scoperta 
del territorio circostante.

I bambini potranno raggiungere la struttura anche 
con il servizio di trasporto scolastico, messo a 
disposizione dal Comune di Sorbolo Mezzani.

Si potrà frequentare il doposcuola 3 o 5 giorni 
alla settimana a seconda delle esigenze familiari. 

 Il servizio è già attivo ma ci si può ancora iscrivere 
contattando la struttura al numero 0521-697115 
dal lunedì al venerdì dalle 16.30 alle 19.30.  
Vi aspettiamo numerosi!



“Niente come lo sport sa dare gioie pazzesche che durano un attimo.”
Dino Zoff

“Pattino per soddisfare me stessa, non ho bisogno di compiacere.”
Carolina Kostner
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“Abbiamo provato quarantaquattro difese per lui,
ma lui ha avuto quarantacinque modi per segnare.” Al Attles
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 /ATTUALITÀ SORBOLODISABILIAMOCI e giochiamo con ALLE
Festa di sport e inclusione

ATTUALITÀ
S O R B O L O

Una grande festa di sport e inclusione. Questo 
l’esito di “Disabiliamoci e giochiamo con Alle”, 
l’iniziativa che si è svolta sabato 16 settembre 
al centro sportivo di via Gruppini, che ha visto lo 
svolgimento di attività sportive e giochi per bambini 
ragazzi e genitori. 

Gli oltre 300 partecipanti (in mattinata gli alunni 
d e l l e scuole, nel pomeriggio i liberi 

cittadini) hanno potuto praticare 
sport mediante esperienze di 
disabilità simulate. Un’iniziativa 
importante che abbiamo scelto 
di organizzare, in accordo 
con il dirigente scolastico, per 
responsabilizzare i nostri 
ragazzi e per salutare con 
un’esperienza insolita l’inizio 
dell’anno scolastico, con 
l’obiettivo di dare il benvenuto 

agli studenti ma soprattutto per far conoscere loro il 
valore dell’integrazione e dell’inclusione. Una giornata 
che ha avuto come intento quello di privilegiare le 
relazioni e aiutare bambini, ragazzi e adulti a mettersi 
concretamente nei panni dell’ “altro”.

Un grande ringraziamento alle associazioni che 
hanno collaborato e permesso la riuscita di questa 
splendida giornata, il cui ricavato ad offerta libera è 
stato destinato all’Istituto comprensivo.

Sandra Boriani 
Assessore ai Servizi educativi, Politiche scolastiche, sociali e 
sociosanitarie



“I record sono come le bolle. Scompaiono velocemente.”
Ethelda Bleibtrey
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ATTUALITÀ
S O R B O L O

“Piedibus” è un’attività pensata dal Comune, un 
autobus che va a piedi formato da una carovana di 
bambini che vanno a scuola in gruppo, accompa-
gnati da due adulti. 

Come un vero autobus di linea, parte da un capolinea 
e seguendo un percorso stabilito raccoglie passegge-
ri alle “fermate” predisposte lungo il cammino, rispet-
tando l’orario prefissato. Lungo il percorso i bambini 
– dotati di pettorine catarifrangenti fornite dal Comu-
ne - chiacchierano con i loro amici e con i componenti 
di altre classi, imparano cose utili sulla sicurezza stra-
dale e si guadagnano un po’ di indipendenza. Prezio-
sa, in questo ambito, l’attività svolta dai genitori e dai 
nonni che si offrono a fare da “autisti” del Piedibus: 
per proseguire al meglio questa operazione virtuosa 
servirebbero nuove persone disposte ad alternarsi 
con quelle già presenti, e per questo invitiamo even-
tuali volontari a contattare l’Ufficio Scuola. 

Per ringraziare i volontari che hanno partecipato lo 
scorso anno e per reclutare nuove disponibilità, nei 
giorni scorsi è stato organizzato nella sala Clivio del 
Centro civico di Sorbolo un aperitivo, come buon au-
spicio per la nuova stagione che va iniziando.

Sandra Boriani 
Assessore ai Servizi educativi, Politiche scolastiche, sociali e 
sociosanitarie

Piedibus



“Lo sport deve insegnare a dare il massimo, a dire: più di così non potevo fare.”
Gabriella Dorio

“Lo sport deve essere patrimonio di tutti gli uomini e di tutte le classi sociali.”
Pierre De Coubertin
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NONTISCORDARDIME
A S S O C I A Z I O N E

 /5X1000Progetti di tempo libero
Ultime belle notizie... 

 “Le Vacanze sono sempre in momento importante 
per i nostri giovani Soci.

Questo terzo anno ha consolidato le amicizie e 
approfondito le nuove conoscenze in un clima di 
allegria dal mattino in spiaggia a sera quando i balli 
di gruppo hanno trainato in pista i più giovani fino a 
notte fonda... 

I ringraziamenti vengono dal cuore per tutti i 
volontari che han reso possibile la Vacanza.

Non ultimo l’utilizzo del nostro pulmino!! 
Indispensabile per raggiugere la destinazione 
con le nostre 19 valigie e più! Mentre il treno è da 
sempre un comodo, rilassante, fantastico mezzo per 
viaggiare tranquilli.

GRAZIE ALLE AZIENDE DEL TERRITORIO CHE CON 
LA LORO SOLIDARIETÀ HANNO RESO POSSIBILE 
L’UTILIZZO PER I PROSSIMI 4 ANNI

Non Vi ringrazieremo mai abbastanza”

IL NOSTRO PULMINO!



“Lealtà e comunicazione sono sempre ricompensate nello sport.”
Cheech Marin

“Non importa quanto segni. Quello che conta è uscire dal campofelice.”
Kobe Bryant
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“I campioni si riconoscono da come si rialzano dopo una sconfitta.”
Niccolò Campriani
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“Darei mille libri per poter correre veloce come te.”
William Shakespeare

“I record sono come le bolle. Scompaiono velocemente.”
Ethelda Bleibtrey
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ENGLISH
C o r n e r

 /ENGLISH AT SORBELTraveling the world...     
Welcome to CITTÀ DEL CAPO

The History/brevi cenni storici
Cape Town is located in South Africa. It was founded in 
the late 17th century by the Dutch East India Company.
Kaapstad became a stopping and refueling point for ships 
traveling to Asia.
On 6 April 1652, the Dutchman Jan van Riebeeck 
established the first permanent European settlement in 
South Africa, bringing farmers to cultivate the land and 
supply the sailors of the ships with food.
Later the colony was invaded by the English who continued 
the expansion
In 1910, with the formation of the Union of South Africa, 
the existence of the Cape Colony came to an end. In 
1990, Nelson Mandela gave his first public speech against 
racism and the abolition of Apartheid.

WHAT TO SEE IN CITTA’ DEL CAPO
1. Table Mountain
Symbol of Cape Town, Table Mountain is a promontory 
with a characteristic completely flat top located in the 
middle of the city, visible from almost every angle. it is 
rich in wild animals and thousands of botanical species.
2. Fort Dutch
Also known as the Castle of Good Hope, it is the oldest 
building in South Africa and was built by the Dutch West 
India Company between 1666 and 1679.
3. Bo Kaap
It is one of the oldest and most characteristic 
neighborhoods in the city, suggestive with its Dutch and 
Georgian style houses. Cape Town’s Muslim community 
lives here, descended from slaves imported by the Dutch 
in the 15th and 16th centuries.
4. Waterfront
Waterfront is Cape Town’s Victorian harbor from which 
you can enjoy magnificent views of Table Mountain. 
Here is the MOCAA, the most important Museum of 
Contemporary Art in all of Africa.
5. Kirstenbosch Gardens
The first botanical garden in the world to be recognized as 

a UNESCO World Heritage Site, they boast an interesting 
feature: the Boomslang Tree Canopy Walkaway, a 
suspended steel and wood walkway that winds through 
the trees of the Arboretum and from which you can enjoy 
a breathtaking view.
6. Chapman’s Peak Drive
Located less than 40 kilometers away from Cape Town, 
Chapman’s Peak Drive is a scenic drive considered one of 
the most beautiful in the world.
7. Robben Island
Located 9 kilometers from the coast of Cape Town, the 
island is a UNESCO World Heritage Site and is famous 
because there is a prison where Nelson Mandela was held 
prisoner. Reachable by one of the many ferries departing 
every hour, the island offers a singular vision of prison 
life.
8. The penguins of Boulders Beach
Famous for its colony of African penguins, Boulders 
Beach is a pristine beach located near Simon’s Town and 
equipped at both ends with some wooden walkways from 
which it is possible to observe these magnificent animals.

9. Cape Point and the Cape of Good Hope
The Cape Peninsula is traditionally identified as the 
meeting point of two oceans (Atlantic and Indian). The 
two unmissable points of interest are Cape Point, with its 
panoramic cliffs from which whales can be spotted, and 
- on the other tip of the promontory - the actual Cape of 
Good Hope.

GLOSSARIO
stopping and refueling /fermarsi e fare rifornimento
racism/razzismo
botanical species/specie botaniche
Dutch/Olandese 
UNESCO World Heritage Site/ Sito Patrimonio 
dell’Umanità dell’UNESCO
Unmissable/imperdibile 



“Credi in te stesso quando nessun altro lo fa. Ciò ti rende all’istante un vincitore.”
Venus Williams
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“Se ci si arrende una volta, diventa un’abitudine. Mai arrendersi!”
Michael Jordan
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